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8 „Predoc“ Stipendien zur Promotionsvorbereitung,
Köln

Köln, 01.10.2024–30.04.2025
Bewerbungsschluss: 03.05.2024

a.r.t.e.s. Graduate School

[for English version please scroll]

Zum 1. Oktober 2024 schreibt die a.r.t.e.s. Graduate School for the Humanities Cologne, die Gradu-
iertenschule der Philosophischen Fakultät der Universität zu Köln, 8 „Predoc“ Stipendien zur Pro-
motionsvorbereitung in Höhe von € 1.200 pro Monat für einen Zeitraum von sechs Monaten aus.
Mit den „Predoc“-Stipendien soll Absolventinnen und Absolventen der zeitnahe Übergang zur Pro-
motionsphase an der Philosophischen Fakultät der Universität zu Köln ermöglicht werden. Die Sti-
pendiatinnen und Stipendiaten haben die Möglichkeit, innerhalb eines Semesters ein Promotions-
projekt unter besonderer Berücksichtigung interdisziplinärer Fragestellungen zu entwickeln und
zu fokussieren.

Ausschreibung und Verfahren:
Das Programm wendet sich an forschungsorientierte Absolventinnen und Absolventen, die mit her-
ausragenden Leistungen im Fächerspektrum der Philosophischen Fakultät ihr Studium abgesch-
lossen haben und an der Universität zu Köln unter Berücksichtigung interdisziplinärer Fragestellun-
gen promovieren möchten.

Die 8 Stipendien zur Promotionsvorbereitung werden zum 01.10.2024 in einer monatlichen Höhe
von 1.200 EUR für 6 Monate vergeben.

Die Bewerbungsfrist ist der 3.05.2024. Die Auswahl der Kandidatinnen und Kandidaten erfolgt auf-
grund der eingereichten schriftlichen Unterlagen und einem Begutachtungsverfahren im Juni/Juli.

Bewerbungsvoraussetzungen:
Neben  einem herausragenden  Studienabschluss  liegt  das  Augenmerk  der  a.r.t.e.s.  Graduate
School auf Absolventinnen und Absolventen, die das Studium zügig abgeschlossen haben und
nach dem Examen eine unmittelbare Förderung suchen. Im Rahmen dessen möchte a.r.t.e.s.
besonders auch Absolventinnen und Absolventen aus nicht-akademischen Familien fördern.

Bitte beachten Sie, dass Elternzeiten, Pflege- und Krankheitszeiten, Wehr-/Zivildienst sowie Freiwil-
ligendienste im Rahmen des Bewerbungsverfahrens nur anerkannt werden können, sofern entspre-
chende Nachweise mit den übrigen Bewerbungsunterlagen eingereicht werden.

Hinweise zu Doppel-/Mehrfachbewerbungen:
Wenn Sie sich im Sommersemester um ein „Predoc“-Stipendium bewerben – gleichgültig, ob Sie
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dafür angenommen oder abgelehnt werden –, ist die Bewerbung um ein Promotionsstipendium
i m  I n t e g r a t e d  T r a c k
(https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/promotion/foerderprogramme/artes-stipendien) im darauf fol-
genden Wintersemester ebenfalls möglich.

Bewerbung über a.r.t.e.s. access:
Die Bewerbung um ein „Predoc“-Stipendium erfolgt online über das Webportal a.r.t.e.s. access:
https://artes-access.phil-fak.uni-koeln.de/?lang=de

Falls Sie dort noch keinen Account angelegt haben, registrieren Sie sich bitte erstmalig. Bitte wäh-
len Sie nach dem Login das Bewerbungsverfahren „8 „Predoc“-Stipendien zur Promotionsvorberei-
tung“ aus und folgen Sie den weiteren Anweisungen.

Neben allgemeinen Angaben zu Ihrer Person und zu Ihrem Forschungsprojekt müssen folgende
Unterlagen über das Portal hochgeladen werden:

- Anschreiben mit Darlegung der Motivation für die Bewerbung
- Lebenslauf
- Abschlusszeugnisse des Hochschulstudiums und Transcripts of Records (in Kopie)
Bitte beachten Sie, dass wir, neben dem Abschlusszeugnis, auch das Transcript of Records benöti-
gen. Bei Transcript of Records von ausländischen Hochschulen legen Sie für die Umrechnung in
das deutsche Notensystem bitte zusätzlich die offizielle Handreichung zum Notensystem der
Hochschule bei. Im Falle eines Masters bitten wir Sie zudem, das vorgehende Bachelorzeugnis
ebenfalls hochzuladen.
Sollte das Abschlusszeugnis noch nicht vorliegen, auch wenn schon alle erforderlichen Prüfungen
abgelegt wurden, können Sie bis zur Nachreichfrist auch eine Übersicht der Prüfungsleistungen
einreichen (Transcript of Records + ggf. Bescheinigung Ihres Prüfungsamtes und/oder ihrer/s Bet-
reuerin/Betreuers). In jedem Fall müssen alle endnotenrelevanten Prüfungsleistungen vorliegen.
- Referenzschreiben eines/r Hochschullehrers/in (Bitte beachten Sie den Leitfaden für das Refe-
r e n z s c h r e i b e n :
https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/sites/artesGS/Ausschreibungen/Promotionsvorbereitung_Leitf
aden_Referenzschreiben.pdf)
- Exposé zum Promotionsprojekt (6.000–8.000 Zeichen (inkl. Leerzeichen) zzgl. Anhang, Fußno-
ten & Literaturverzeichnis)
- Arbeitsplan (für die sechs Monate des Stipendiums)

Bitte senden Sie Ihren Antrag bis zum 3.05.2024 über das Webportal ab. Das Abschlusszeugnis
kann bis zum 14.05.2024 per E-Mail nachgereicht werden.

Bei Fragen zu dem Stipendium, zur Ausschreibung oder zum Bewerbungsprozess konsultieren Sie
b i t t e  z u e r s t  u n s e r e  F A Q :
https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/promotion/foerderprogramme/promotionsvorbereitung/bewer
bung/faq

Kontakt für Rückfragen: artes-application@uni-koeln.de
Weitere Informationen zu a.r.t.e.s. und zum Bewerbungsverfahren: www.artes.uni-koeln.de

https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/promotion/foerderprogramme/artes-stipendien
https://artes-access.phil-fak.uni-koeln.de/?lang=de
https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/sites/artesGS/Ausschreibungen/Promotionsvorbereitung_Leitfaden_Referenzschreiben.pdf
https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/sites/artesGS/Ausschreibungen/Promotionsvorbereitung_Leitfaden_Referenzschreiben.pdf
https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/promotion/foerderprogramme/promotionsvorbereitung/bewerbung/faq
https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/promotion/foerderprogramme/promotionsvorbereitung/bewerbung/faq
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Starting October 1, 2024, the a.r.t.e.s. Graduate School for the Humanities Cologne, the graduate
school of the Faculty of Arts and Humanities of the University of Cologne, offers 8 “Predoc” scho-
larships for the preparation of a doctoral dissertation project, each of € 1.200 per month and for a
time period of six months. The purpose of the “Predoc” scholarship is to enable candidates to
begin working towards a doctorate at the Faculty of Arts and Humanities of the University of
Cologne immediately after obtaining their qualifying degree. The scholarship holders receive a fun-
ding for one semester during which they are able to develop a doctoral project with a specific
focus on interdisciplinary aspects.

Application procedure:
The a.r.t.e.s. Graduate School addresses research-oriented graduates who have successfully com-
pleted their studies in the humanities with outstanding academic excellence and who wish to
obtain a doctorate with a specific focus on interdisciplinary aspects at the University of Cologne.

Starting October 1st, 2024, the 8 scholarships for the preparation of a doctoral dissertation pro-
ject will consist of a monthly payment of EUR 1.200, limited to six months.

The application deadline is May 3, 2024. Suitable candidates will be selected after the evaluation
of the submitted documents in June/July.

Application requirements:
In addition to an outstanding final degree, the a.r.t.e.s. Graduate School particularly seeks to pro-
mote young talented graduates who have successfully completed their studies as quickly as pos-
sible and who look for immediate funding opportunities after their final examination. The a.r.t.e.s.
Graduate School welcomes applications from young graduates with a non-academic family back-
ground.

Please note that special circumstances such as parental and family leaves, obligatory state and
militiary services, illnesses, disabilities and/or voluntary work can only be recognised if you provi-
de evidence with the application documents.

Information about double/multiple applications:
If you – successfully or not - apply for a “Predoc” scholarship in the summer semester, you are as
we l l  e l ig ib le  to  app ly  fo r  a  doctora l  scho la rsh ip  in  the  In tegra ted  Track
(https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/en/doctorate/funding-programmes/artes-doctoral-scholarship
s#c124597) in the following winter semester.

Application via a.r.t.e.s. access:
To apply for an a.r.t.e.s. “Predoc” scholarship, please register and log in at the a.r.t.e.s. access
web portal: https://artes-access.phil-fak.uni-koeln.de/?lang=en

After the login, please choose the application procedure “8 “Predoc” scholarships for the preparati-
on of a doctoral project”and follow further instructions.

In addition to general information about yourself and your doctoral dissertation project, please
upload the following documents via the web portal:

https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/en/doctorate/funding-programmes/artes-doctoral-scholarships#c124597
https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/en/doctorate/funding-programmes/artes-doctoral-scholarships#c124597
https://artes-access.phil-fak.uni-koeln.de/?lang=en
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- Covering letter providing a statement of your motivation to apply
- Curriculum Vitae
- Copies of university diplomas and transcripts of records
Please note that we need a complete transcript of records along with your degree certificate and
– in case of international degrees – an overview of your university's grading system (preferably
with a conversion table) that is usually in appendix to your final diploma. In the case of a Master's
degree, please also upload the certificates of any prior Bachelor's degree as well.)
Should your university diploma be not available even though you have already passed all of the
required examinations, please submit a summary of all academic performances [e.g. Transcript
of Records, and/or certification of the responsible examination office and/or supervisor, if applica-
ble]. In any case, all examinations determining your final grade must have been passed in order to
apply for the programme.
- Letter of recommendation by a university professor (Please check the guidelines for the letter of
r e c o m m e n d a t i o n :
https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/sites/artesGS/Ausschreibungen/Preparation_Guideline_letter_o
f_recommendation.pdf)
- Research proposal for the doctoral dissertation project (6,000–8,000 characters (incl. spaces)
plus appendix, footnotes & bibliography)
- Work plan (for the six months in question)
Please hand in all application documents via the web portal by May 3, 2024. The university diplo-
ma may be handed in later by May 14, 2024 by email.

For all questions regarding the scholarships, the announcement or the application process, please
s e e  o u r  F A Q :
https://artes.phil-fak.uni-koeln.de/en/doctorate/funding-programmes/preparatory-scholarships/a
pplication/faq#c117882

Contact for further questions: artes-application@uni-koeln.de

Quellennachweis:

STIP: 8 „Predoc“ Stipendien zur Promotionsvorbereitung, Köln. In: ArtHist.net, 18.03.2024. Letzter Zugriff

16.07.2025. <https://arthist.net/archive/41460>.
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